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Muere César 
Luis Menotti,  
leyenda del 
futbol argentino 
 
● Dejó un legado luminoso 
en la historia del futbol a 
partir de sus ideas sobre 
la belleza del juego 

● El exdirector técnico 
presentó un severo cuadro 
de anemia, que derivó 
en una tromboflebitis 

● En México, “El Flaco” 
dirigió al Puebla (2006) 
y los extintos Tecos 
de la UdeG (2007)

REDACCIÓN / P2

Tribunal corrige 
al IEEH e impide  
cancelar candidatura 
indígena 
 
● ● El organismo electoral 
no analizó bien expediente, 
expuso el TEEH 

● Había negado al PVEM 
registro a la presidencia 
municipal de Jaltocán 

● Tribunal advirtió que 
había documentos que 
avalan adscripción indígena 

ADELA GARMEZ / P4

Cruce de ataques  
prevalece durante 
debate al Senado

Durante el primer ejercicio organizado por el INE en Hidalgo

l Ante los ataques 
en su contra, 
Viggiano dijo que 
podía con todas 

l Flores atacó a 
Sosa; busca limpiar 
antecedentes 
criminales, dijo 

l Durante dos 
bloques abordaron 
educación, medio 
ambiente, etc 

l Morena domina 
preferencias 
en Hidalgo: 
Demoscopía

ADELA GARMEZ / P3-4

 Este 5 de mayo trabajadores del Poder Judicial de la 
Federación (PJF) en Hidalgo, se sumaron a la manifestación a 
nivel nacional por la reforma que busca modificar su estructura 

y cambiar el modo en que son seleccionados los jueces, 
magistrados de tribunales y ministros de la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación. Foto Benjamín H.V. P/5

Hidalgo se suma a protesta por reformas al Poder Judicial
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Sin duda uno de los lugares más patriarcales son los partidos políticos (todos), 
por eso es que no me extraña que la participación de casi todas fue como 
se han construido estos espacios: patriarcales”. Adriana Jiménez Patlán / P4
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MÁYNEZ ENFRENTÓ FUERTES VIENTOS DURANTE SU VISITA A NUEVO LEÓN

REDACCIÓN

Claudia Sheinbaum, candidata pre-
sidencial de “Sigamos Haciendo 
Historia”, planteó una inversión en 
tres grandes rubros para la Ciudad 
de México: en agua, transporte y vi-
vienda, “muy distinto a la PRIANdilla 
inmobiliaria y su destrucción”.

Al iniciar en Coyoacán un recorrido por 
cuatro alcaldías de la capital -acompaña-
da de los candidatos a la jefatura y el Sena-
do- insistió en sus críticas a la oposición.

“¿Por qué se le llama PRIANdilla? 
Porque son eso. ¿En qué consiste? En 
dar autorizaciones, manifestaciones 
de construcción a cambio de depar-
tamentos para ellos y sus familiares. 
Y con la destrucción de la ciudad que 
eso significa”, expresó.

Sheinbaum resaltó que decidir el des-
tino de la presidencia de la República y 
de la jefatura de Gobierno de la capi-
tal del país no es sólo responsabilidad 
de los candidatos y por ello pidió a los 
asistentes al Jardín Hidalgo a “juntar a 
otros diez que no vinieron hoy, hacer 
su lista y el 2 de junio que con esos diez 
vayamos a votar todos juntos”.

-¡Fuera Giovani! -exclamó uno de 
los asistentes, en referencia al alcalde 
de Coyoacán, Giovani Gutiérrez, de la 
coalición PRI-PAN-PRD.

-¿Mejor el PRIAN? ¡No! -respondió 
Sheinbaum.

Respecto de las propuestas para la 
ciudad, la candidata presidencial señaló 
que ya tiene un proyecto “para resol-
ver el problema del agua” y expuso que 
“ningún científico pudo pronosticar es-
ta circunstancia” de falta del líquido en 
las fuentes que abastecen a la capital, 
como el sistema Cutzamala.

“Ya tenemos un plan, ya sabemos de 
dónde vendrá el agua, cómo invertir. 
Y esa será la gran inversión”, anticipó.

Al recordar la Batalla de Puebla, la 
candidata presidencial de la coalición 
Sigamos Haciendo Historia, Claudia 
Sheinbaum, criticó que la oposición son 
herederos de aquellos conservadores 
que, en el siglo XIX, fueron a pedir que 
un emperador viniera a México, mien-

tras que los de la auto llamada 4T son 
herederos de las mejores gestas histó-
ricas de la patria.

En un mitin en la explanada de la 
alcaldía de Coyoacán, Sheinbaum ex-
presó que los del ‘PRIAN’ los coordina 
gente “muy corrupta”, entre ellos Clau-
dio X González, y que lo que quieren es 
regresar por sus fueros, por lo que los 
catalogó herederos de los conservado-
res de la Batalla de Puebla.

“No se vale que Colima sea 
la ciudad más violenta
del mundo”: Xóchitl Gálvez

Al afirmar que Colima es la ciudad 
más violenta del mundo, la candidata 
presidencial de la coalición Fuerza y 
Corazón (PAN, PRI y PRD), Xóchitl 
Gálvez, aseveró ante sus simpatizan-
tes que rumbo a los comicios habrá 
“amenazas”. También, sostuvo que la 
próxima semana rebasará a Claudia 
Sheinbaum, candidata presidencial de 
la coalición Sigamos Haciendo Histo-
ria (Morena, PT y PVEM).

Durante un mitin organizado es-
te domingo a un costado del Jardín 
Libertad, en el centro de Colima, la 
abanderada de la oposición calificó 
de nueva cuenta como un “narcogo-
bierno” a los gobiernos morenistas, 
y sin preámbulo, desde el inicio de 
su mensaje expresó: “No se vale que 
Colima sea la ciudad más violenta del 
mundo, del mundo ¡No se vale! Es un 
gran estado, es gente maravillosa”.

Tras indicar que de diciembre a 
marzo subió en más de 11 puntos la 
percepción de inseguridad en esta enti-
dad, apuntó que, de ganar la contienda 
electoral “se va a acabar ese abandono 
que tienen a este estado. Hoy vengo a 
hacer un compromiso desde lo más 
profundo de mi corazón para decirles 
que nunca más van a volver a estar so-
los. No se vale que los hayan dejado a 
merced de los delincuentes”.

Bajo un intenso calor, con una tempe-
ratura que al momento de su discurso 
se elevó hasta los 36 grados, la hidal-
guense fue la única oradora en el mitin 
en el que habló por 15 minutos.
“Viene el 2 de junio. ¡Vamos a ganar! No 
tengan duda, pero necesitamos que no 

tengan miedo. Va a haber amenazas, aquí 
nadie va a tener miedo. ¡Yo no tengo miedo! 
Yo estoy con ustedes. Sí vamos a poder, ya 
empatamos en las encuestas y esta semana 
vamos a rebasar a la Sheinbaum (…) More-
na representa a la Santa Muerte. Nosotros 
representamos la vida, la verdad y la liber-
tad. Por eso vamos a ganar”, señaló.

Y entrevistada al concluir el acto, rela-
cionó dichas amenazas con la denuncia 
que hizo este fin de semana el candida-
to de la oposición a la gubernatura de 
Puebla, Eduardo Rivera, quien acusó 
que fue atacado su domicilio, además 
de enfocar de nuevo sus críticas con-
tra Carlos Imaz, exesposo de Claudia 
Sheinbaum. Sin presentar pruebas, 
vinculó a su hermano con posibles ac-
ciones de violencia contra candidatos.

“La gente no tiene por qué votar por 
Morena, aquí quedó clarísimo cuando 
la alcaldesa de Manzanillo dijo clara-
mente de los vínculos que había de la 
gobernadora con el narcotráfico enton-
ces, pues la gente quiere que se vayan 
y ellos van a volverse súper agresivos el 
mes que viene. Yo lo viví en Hidalgo, esa 
historia ya la conozco, dicen que anda 
por ahí el hermano de Imaz metido en 
esto, el que era del Cisen y él entiende 
muy bien a todo este tipo de violencia 
hacia los candidatos”.

-Respecto a lo que comenta del her-
mano de Ímaz, ¿Qué pruebas tiene de 
que anda con Morena? - se le preguntó.

-Pues es lo que dicen, es lo que dicen, y 
esas maneras… él (sic) era muy común 
cuando estaba en el Cisen”.

Cuestionada sobre una presunta 
coacción del voto del crimen organiza-
do para encaminar el voto a favor de 
Morena, dijo que “al menos en ciertos 
municipios apartados sí (hay), en algu-
nos municipios de Michoacán, algunos 
municipios de Jalisco donde la gente 
pues vive a merced realmente de la so-
ledad, pues ahí va a haber sus intentos”.

Enfrenta staff de Máynez fuertes
vientos y caída de toldos en NL

Jorge Álvarez Máynez, candidato de Mo-
vimiento Ciudadano a la Presidencia de la 
República, enfrentó fuertes vientos, du-
rante su visita al estado de Nuevo León, y 
en la parada que realizó en La Huasteca, 

paraje ubicado en el municipio de Santa 
Catarina, se registró un incidente cuando 
el viento arreció y provocó la caída de los 
toldos y las estructuras de metal que los 
sostenían sobre el personal del staff y los 
simpatizantes del partido naranja.

Aunque se informó inicialmente que 
no se reportaban lesionados, paramédi-
cos en una ambulancia brindaron aten-
ción médica a diversas personas que 
resultaron afectadas por el accidente.

El equipo de seguridad y los organiza-
dores del evento tomaron medidas in-
mediatas, restringiendo el acceso a los 
medios para ingresar al área afectada.

Superado el incidente, Álvarez Máy-
nez dijo que los próximos tres años 
serán los mejores para Santa Catarina 
y Nuevo León, al destacar las obras 
realizadas por el gobierno de Samuel 
García Sepúlveda.

Vienen los tres mejores años en la 
historia de Santa Catarina, los tres 
mejores años en la historia de Nue-
vo León, y viene la mejor época para 
nacer, para crecer y para vivir en este 
gran país, que es México.

“En tres años se hizo realidad el 
Acueducto Cuchillo II, la Presa Li-
bertad, además miles de camiones 
verdes circulan por la zona metropo-
litana de Monterrey, para dignificar 
el transporte público”.

Añadió que, de ganar la presidencia, 
apoyará los proyectos hídricos, así co-
mo las obras del estado.

Durante el evento, el candidato a la 
presidencia de México estuvo acom-
pañado por Jesús Nava Rivera, alcalde 
emecista con licencia, quien busca la 
reelección por la alcaldía de Santa Ca-
tarina, así como de los candidatos eme-
cistas a diputados locales y federales.

A pesar del percance, Jorge Álvarez 
Máynez continuó su agenda programa-
da y posteriormente atendió a los me-
dios de comunicación para compartir 
sus propuestas de cara a las próximas 
elecciones presidenciales.

Dentro de las principales propues-
tas expuestas, Jorge Álvarez Máynez 
destacó como necesario cambiar el 
esquema de financiamiento de salud 
con la finalidad de que las personas 
conozcan de dónde surge este rubro 
y el destino que tienen.

REDACCIÓN

César Luis Menotti falleció ayer a 
los 85 años. El exdirector técnico de 
Argentina, campeón del mundo en 
1978, dejó un legado luminoso en 
la historia del futbol internacional 

a partir de sus ideas sobre la belle-
za del juego, pero también desde la 
organización que sentó las bases de 
las mejores épocas de la Albiceleste.

Después de presentar un severo 
cuadro de anemia, que derivó en 
una tromboflebitis y lo mantuvo in-
ternado varios días en un hospital 
de Buenos Aires, Menotti no pudo 
continuar su recuperación. 

La noticia fue confirmada ayer por 
la tarde por la Asociación del Futbol 
Argentino (AFA), en la que El Flaco 

ejerció hasta el final de sus días como 
director de selecciones nacionales.

Desde esa posición, respaldó el 
proceso encabezado por Lionel 
Scaloni que derivó en los títulos 
de Qatar 2022, la Copa América y 
la Finalissima. 

Tras agravarse sus problemas de 
salud, Menotti solía evitar hasta 
el último momento las visitas de 
los médicos.

“La Asociación del Futbol Argen-
tino lamenta informar con enorme 

tristeza el fallecimiento de César 
Luis Menotti, actual director de 
selecciones nacionales y extécnico 
campeón del mundo de Argentina”, 
refirió el comunicado de la AFA.

En México, El Flaco dirigió al Pue-
bla (2006) y los extintos Tecos de 
la UdeG (2007) luego de un breve 
paso por la selección mexicana en 
1991, año en el que dirigió a una ge-
neración de talentos encabezada por 
Alberto García Aspe, Jorge Campos 
y Carlos Hermosillo.

Muere César Luis Menotti, leyenda del futbol argentino

Claudia va por invertir en agua, 
transporte y vivienda en la CDMX

Xóchitl Gálvez aseveró ante sus simpatizantes 
que rumbo a los comicios habrá “amenazas”
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ADELA GARMEZ 

Las candidatas y candidato por Hi-
dalgo que buscan llegar al Senado el 
próximo 2 de junio, participaron en 
el primer debate organizado por el 
Instituto Nacional Electoral (INE) 
en donde predominaron las desca-
lificaciones y señalamientos.

El ejercicio democrático fue divi-
dido en dos bloques donde se debían 
abordar diversos temas, como edu-
cación, medio ambiente, cambio 
climático, migración, entre otros.

Sin embargo, no fueron abordados 
a fondo por las candidaturas. La aban-
derada de Movimiento Ciudadano, 
Adriana Flores Torres, recriminó que 
durante los 20 años que se mantuvo 
en el PRI nunca se le dio una oportuni-

dad para contender por un cargo de 
elección popular; asimismo, precisó 
que Carolina Viggiano, candidata de 
Fuerza y Corazón por México, solo 
busca dar espacios en plurinominales 
o candidaturas a sus familiares y ami-
gos para continuar con el cacicazgo.

En tanto, Simey Olvera, candida-
ta de Morena, también arremetió 
contra la priista, pues refirió que le 

dio la diputación a su hijo, que su es-
poso, Ruben Moreira, ha saqueado 
a su estado y ha cometido actos de 
corrupción; asimismo, cuestionó su 
desempeño en la Cámara de Diputa-
dos, pues aseveró que ha faltado en 
muchas ocasiones y no ha votado 
iniciativas relevantes.

Ante estos y otros señalamientos 
que ambas candidatas le hicieron 
a la aspirante tricolor durante el 
debate, Viggiano Austria explotó y 
pidió a la morenista buscar a Morei-
ra para debatir con él y negó que su 
hijo esté ejerciendo como diputa-
do; mientras que a la representante 

naranja le cuestionó la beca que ob-
tuvo para estudiar en China.

Debido a que no pararon los 
ataques contra la priista, esta dijo 
que podía con todas, por lo que ambas 
siguieron arremetiendo en su contra.

No obstante, Adriana Flores 
también atacó al candidato del PT, 
Damián Sosa Castelán, al asegurar 
que buscaba limpiar sus antecedentes 
“criminales” con Grupo Universi-
dad, pues a pesar de que el partido 
no cuenta con prerrogativas, el can-
didato ha gastado mucho en cam-
paña y exige a los trabajadores de la 
Universidad Autónoma del Estado 
de Hidalgo (UAEH) entregar cier-
ta cantidad de credenciales o de lo 
contrario serán despedidos.

En ese sentido, conminó a la 
candidata a no dejarlo solo en 
comentarios y, de tener pruebas, 
denunciar dicha situación ante 
las autoridades o acompañar a los 
presuntos afectados.

Adriana Flores, por último, de 
nueva cuenta solicitó a la ciudadana 
a no votar por Carolina Viggiano pa-
ra que no cuente con fuero y pueda 
enfrentar las denuncias por violen-
cia política que tiene en su contra, 
como la que ella interpuso luego de 
que la priista diera a conocer su ca-
so de violencia política por parte del 
alcalde Sergio Baños.

 El ejercicio democrático fue dividido en dos bloques donde se 
debían abordar diversos temas, como educación, medio ambiente, 
cambio climático y migración. Foto Benjamín H.V.

FUE EL PRIMER EJERCICIO ORGANIZADO POR EL INE EN HIDALGO

Señalamientos y descalificaciones  
imperaron en primer debate del INE
Debido a que no pararon los 
ataques contra Carolina Viggiano, 
esta dijo que podía con todas
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Adriana Flores 
atacó al candidato 
del PT, Damián 
Sosa, al asegurar 
que busca limpiar 
sus antecedentes 
“criminales”
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REDACCIÓN 

Los resultados de la más recien-
te encuesta realizada por De-
moscopía Digital sugieren que 
el Movimiento Regeneración 
Nacional (Morena) se posiciona 
como el claro favorito para las 
próximas elecciones federales y 
estatales en Hidalgo. 

La ventaja de Morena se extiende 
a la lucha por el Senado y las diputa-
ciones federales, con números que 
podrían traducirse en un cambio 
político significativo en la región.

Elecciones al Senado: 
una ventaja decisiva

El estudio indica que la dupla 
de Simey Olvera y Cuauhtémoc 
Ochoa, representantes de More-
na, lideran con un impresionan-
te 52.8% en la intención de voto 
para el Senado. Esta cifra supera 
con creces el 21.5% obtenido por 
sus más cercanos competidores, 
Carolina Viggiano e Isidro Rome-
ro de la coalición PAN-PRD-PRI. 
Aún con un 13.7% del electorado 
indeciso, la ventaja de Morena 
parece ser robusta a medida que 
se acercan las elecciones.

Dominio en las diputaciones 
federales

El análisis por distrito revela un 
panorama similarmente favora-

ble para Morena. En el Distrito 
1, Daniel Andrade encabeza con 
un 55.2%, mientras que Sayonara 
Vargas de la coalición opositora 
se queda con un 27.1%. La situa-
ción es aún más marcada en el 
Distrito 2, donde Ciria Salomón 
de Morena alcanza un 63.2% 
de las preferencias, frente a un 
22.5% de Betzabé Calderón.

Los demás distritos muestran 
tendencias similares, con Tatiana 
Ángeles, Alma de la Vega, Viri-
diana Cornejo, Ricardo Crespo y 
Mirna Rubio de Morena mante-
niendo fuertes liderazgos en sus 
respectivas zonas.

La actual tendencia indica que 
Morena podría consolidar aún 
más su influencia en Hidalgo, 
pero los expertos advierten que 
el alto porcentaje de votantes in-
decisos podría todavía modificar 
el panorama. La coyuntura políti-
ca y social de los próximos meses 
será determinante, mientras los 
candidatos y partidos hacen sus 
últimas jugadas para ganar el fa-
vor del electorado.

Este escenario electoral re-
fleja no solo la dinámica de las 
preferencias de los votantes, si-
no también el peso de la gestión 
y las propuestas políticas en el 
ánimo popular. La ciudadanía de 
Hidalgo, con una participación 
informada y activa, será la que 
finalmente decida el rumbo de 
su gobierno estatal y represen-
tación nacional.

EL ESTUDIO FUE REALIZADO POR DEMOSCOPÍA DIGITAL

Morena domina preferencias  
electorales locales: encuesta 

La ventaja del partido guinda se 
extiende a la lucha por el Senado 
y las diputaciones federales

ADRIANA JIMÉNEZ PATLÁN 

LA SEMANA PASADA se llevó a cabo la 57 
reunión de la Conferencia Internacional 
sobre Población y Desarrollo (CIPD) que 

cumplió 30 años lo cual ha sido relevante porque 
de esta conferencia salió la primera definición 
acordada internacionalmente sobre salud sexual 
y reproductiva además de los derechos reproduc-
tivos; y se aprobó un Programa de Acción (PdA) 
con medidas que los estados deben aplicar para 
alcanzar la educación universal, temas como la 
atención a la migración, el acceso a los servicios 
de salud reproductiva y sexual incluidos los de 
planificación familiar, a partir de este documento 
se aborda que los derechos humanos, la pobla-
ción y el desarrollo, están interrelacionados.

LA EJECUCIÓN DEL Plan de Acción se revisa de 
manera periódica, para evaluar su cumplimiento 
(aproximadamente cada 5 años), lo cual ha servido 
para actualizar compromisos y medidas de los 
países que lo suscribieron, por ejemplo, en la Con-

ferencia de 2014 para la revisión de 20 años, surgió 
el Consenso de Montevideo que ha sido una hoja de 
ruta para países de América Latina y el Caribe.

PARA ESTE 57 período de sesiones de la Co-
misión de Población y Desarrollo, además de 
centrarse en el 30 aniversario de la CIPD, se lleva 
a cabo la revisión de su plan de acción a partir de 
los exámenes nacionales y regionales ya realiza-
dos, se están integrando y sistematizando datos 
que puedan comparar a los países y regiones para 
visibilizar las carencias y las tendencias comunes, 
se están realizando diálogos mundiales en temas 
como juventudes, tecnologías, etc., también 
consultas nacionales, eventos conexos, tomando 
en cuenta las declaraciones de las organizacio-
nes de la sociedad civil, diálogos con personas 
expertas y las conferencias regionales para poder 
dar un informe resumen mundial  que refleje 
el estado actual del cumplimiento de la agenda 
donde puedan identificarse los obstáculos, retos 
y  oportunidades para su cumplimiento en los 
próximos años. Este informe se incluirá en el 
79º período de sesiones de la Asamblea General 

de Naciones Unidas, en el foro político de alto 
nivel y en la Cumbre del Futuro de diciembre de 
2024, por ello es que feministas latinoamerica-
nas que estuvimos presentes en esta 57 sesión 
realizamos una declaración al respecto para 
seguir insistiendo que el futuro es ahora y es 
necesario adecuar y actualizar las políticas de 
estos documentos para seguir llevando a cabo 
nuestro trabajo sobre el efectivo ejercicio de los 
derechos sexuales y reproductivos y la igualdad 
de género, además que las organizaciones de 
mujeres y feministas podamos seguir teniendo 
una participación activa en los espacios mul-
tilaterales ya que hemos sido clave para su im-
plementación en la región, en esta declaración 
también solicitamos el incremento financiero 
para un desarrollo sostenible y les exigimos a 
nuestros gobiernos una acción decidida para 
asegurar que el impacto de la CIPD sea real para 
las personas en su amplia diversidad y a lo largo 
de todas las etapas de la vida. 

MI PECHO NO es bodega. Ayer se llevó a ca-
bo el debate al Senado, en una elección donde 

por primera vez, al haberse logrado la paridad 
constitucional, la representación para Hidalgo 
lleva principalmente mujeres para llegar a este 
espacio legislativo; para mí sin duda uno de los 
lugares más patriarcales son los partidos polí-
ticos (todos), por eso es que no me extraña que 
la participación de casi todas fue como se han 
construido estos espacios: patriarcales, poca 
propuesta, muchos ataques entre ellas hablan-
do del marido, usando la frase “yo puedo con 
todas” y la repetición de un eslogan edadista y 
falso como la “nueva política” ya que todas las 
participantes en este debate han sido parte del 
viejo régimen ya sea PRI, PAN o PRD,  espero 
que conforme vayan llegando otras mujeres a 
estos espacios políticos y de debate vaya me-
jorando la participación de las mujeres para 
no repetir lo que ha venido ocurriendo con los 
hombres cuando debaten, porque es lo que 
merecemos la ciudadanía: mejores propuestas 
y perfiles, en el caso de Damián Sosa todo el 
tiempo se victimizó de ser perseguido de este 
gobierno sin aportar tampoco ninguna pro-
puesta concreta. 

LO PERSONAL ES POLÍTICO  
Comisión de Población y Desarrollo

ADELA GARMEZ

Luego que el Instituto Estatal 
Electoral de Hidalgo (IEEH) ne-
gara al Partido Verde Ecologista 
de México (PVEM) el registro de 
los candidatos a la presidencia 
municipal de Jaltocán, propieta-
rio y suplente, por no presentar 
presuntamente el documento 
que acreditaba su adscripción in-
dígena, el Tribunal Electoral del 
Estado de Hidalgo (TEEH) revocó 
dicha determinación. 

En sesión del pleno, durante la 
lectura de la sentencia se informó 
que, si bien el instituto realizó dos 
requerimientos sobre las solicitu-
des de registro para el municipio 
de Jaltocán, en donde se solicitó 
acreditar la pertenencia indígena, 
en estas no fueron incluidos los 
quejosos, ya que se les pidió acre-
ditar su discapacidad permanente.

Sin embargo, el IEEH al anali-
zar la procedencia o no de la soli-
citud de los aspirantes en la plani-
lla, determinó que el candidato a 
alcalde y su suplente no cumplían 
con la autoadscripción indígena, 
pero cuando el órgano jurisdiccio-

nal revisó el expediente, advirtió 
que se encontraba documenta-
ción que avala su pertenencia al 
pueblo originario, ya que los aspi-
rantes viven en el municipio con-
siderado indígena y fue emitida 
una constancia de radicación por 
parte de la presidencia municipal.

“Contrario a lo afirmado por 
la autoridad, sí demuestran su 
pertenencia indígena”, señala la 
sentencia, por lo que el tribunal 
determinó revocar el acuerdo 
IEEH-CG076/2024, pero solo en 
la parte que corresponde a dicho 
partido y municipio.

Además, se vinculó al institu-
to electoral para que, en lo sub-
secuente, en casos similares, de 
existir duda sobre la adscripción 
indígena, analice el expedien-
te para evitar mayores dilacio-
nes al respecto.

Tribunal corrige al IEEH e impide  
cancelar candidatura indígena

Había negado al 
PVEM el registro 
de los candidatos 
a la presidencia 
de Jaltocán

 Fue revisado el expediente y avaló su pertenencia al pueblo 
originario. Foto Especial

 La dupla de Simey Olvera y 
Cuauhtémoc Ochoa lidera con 
52.8% en la intención de voto 
para el Senado. Foto Especial
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ADELA GARMEZ

Este 5 de mayo trabajadores del 
Poder Judicial de la Federación 
(PJF) en Hidalgo, se sumaron a la 
manifestación a nivel nacional por 
la reforma que busca modificar su 
estructura y cambiar el modo en 
que son seleccionados los jueces, 
magistrados de tribunales y minis-
tros de la Suprema Corte de Justi-
cia de la Nación (SCJN).

A las afueras de las oficinas del 
órgano jurisdiccional, ubicadas en 
el bulevar Colosio, los empleados 
aseguraron que les preocupa lo 
que pueda suceder en el sistema 
de procuración de justicia del país. 

Alfonso, integrante del tribunal 
colegiado, exigió durante el mitin, 
que congregó a varios empleados, 
respeto y libertad al trabajo que 
realizan, toda vez que desde el 
Poder Ejecutivo federal se les ha 

tachado de flojos, corruptos, in-
decentes, mal preparados, entre 
otros calificativos negativos, sin 
tener la menor de idea de cómo 
trabaja este poder.

“Detrás del trabajo de cada uno 
está el compromiso, imparcialidad, 
independencia, justicia. Este poder 
es el único que no se vende”, dijo.

Asimismo, puntualizó que, si bien 
se necesita una reforma judicial 
de fondo, esta debe establecer que 
todos los ministros de la suprema 
corte sean de carrera judicial, ya 
que “así evitaremos la vergüenza de 
desconocimiento, de ofrecerse co-
mo tapete humano, dejar de apro-
bar todo lo que el jefe dicte y evitar 
no estar preparado para ejercer 
un cargo, pues el no cumplir con 
este último, se llama corrupción y 
responder a intereses de una sola 
persona; es tráfico de influencias”.

Por otra parte, los trabajadores 
puntualizaron que el PJF es muy 

incómodo para muchas personas, 
por lo que hizo hincapié en que los 
tribunales no juzgan personas, si-
no autoridades, y eso trastoca mu-
chos intereses de otras personas.

Expresó que las reformas envia-
das por la presidencia al Congre-
so de la Unión en torno al Poder 
Judicial de la Federación buscan 
trastocarlo, ya que primero se 
quería “quitarles privilegios”, 

después la selección de funcionarios 
y recientemente la ley de amparo, 
que busca quitar la esencia de la 
suspensión.

“La sociedad cree que somos 
ajenos al problema en el país, pe-

ro estamos comprometidos. La 
base trabajadora convoca a alzar 
la voz, basta de señalamientos, in-
tromisión y engañar a la gente. No 
podemos solapar las deficiencias 
del poder judicial”, remarcó.

 A las afueras de las oficinas del órgano jurisdiccional, los 
empleados aseguraron que les preocupa lo que pueda suceder en 
el sistema de procuración de justicia. Foto Benjamín H.V.

ACUSAN QUE LA FEDERACIÓN BUSCA TRASTOCARLO

Hidalgo se suma a la protesta  
por reformas al Poder Judicial
La iniciativa pretende modificar su 
estructura y cambiar el modo en 
que son seleccionados los jueces



MARTHA DE LA ROSA 

En la Asamblea General del Sin-
dicato Único de Trabajadores 
al Servicio del Municipio de Pa-
chuca (SUTSMP), se respaldó la 
reelección de Percy L. Espinosa 
Bustamante como líder sindical.

Los aproximadamente mil 300 
afiliados se congregaron en el quios-
co del parque Hidalgo para decidir 
que Espinosa Bustamante continúe 
como secretario general por otro 
período, que comenzará el 14 de 
mayo y concluirá en mayo de 2027.

Es importante señalar que, aun-
que los estatutos indican que el 
secretario general no puede ser re-
electo por su propia iniciativa para 
el periodo inmediato, sí establecen 

que solo la asamblea tiene la facul-
tad de solicitarla, lo cual ocurrió sin 
que hubiera una planilla inscrita.

Al grito de “reelección” y “Per-
cy”, el líder de larga data seguirá 
asumiendo las funciones confe-
ridas, entre las que se incluye la 
exigencia de incremento salarial 
al ayuntamiento capitalino, un 
tema que aún no ha avanzado, a 
pesar de las negociaciones para 
establecer un porcentaje.

Ante los presentes, expresó su 
emoción por el apoyo recibido du-
rante los años que ha liderado el 
gremio, reconociendo la defensa 
a su persona. “Casi me hacen llo-
rar, voy a tratar de no hacerlo”.

Reconoció que hay un grupo 
de 125 afiliados que no están 
conformes, lo que ha generado 

un problema en el Tribunal de Ar-
bitraje. “No toman muy en serio a 
nuestro sindicato”, lamentó.

En una entrevista posterior, Es-
pinosa Bustamante afirmó que el 
actual gobierno estatal no ha pre-
sionado al alcalde capitalino, Sergio 
Baños Rubio, para que cumpla con 
las demandas sindicales debido a 
“una crisis política”.

Expresó su inconformidad con la 
Secretaría del Trabajo y Previsión 
Social de Hidalgo, y su titular, Ós-
car Javier González Hernández, lo 
cual se evidenció el pasado 1 de ma-
yo en el monumento a la primera 
huelga de América, donde “fueron 
a inconformarse”, en lugar de apo-
yar o celebrar.

LA JORNADA HIDALGO
Lunes 6 de mayo de 2024REGIÓN6

HAY UN GRUPO DE 125 AFILIADOS QUE NO ESTÁN CONFORMES

Percy seguirá siendo líder  
del sindicato hasta 2027

Los estatutos establecen que solo la 
asamblea tiene la facultad de solicitar 
su reelección

 Los aproximadamente mil 
300 afiliados se congregaron en 
el quiosco del parque Hidalgo; 
el nuevo periodo del secretario 
general comenzará el 14 de 
mayo y concluirá en mayo de 
2027. Foto Especial

REDACCIÓN 

Elementos de la Secretaría de 
Seguridad Pública de Hidalgo 
(SSPH) y del Mando Coordinado 
llevaron a cabo la detención de 
cuatro personas, entre ellas un 
menor de edad, por su presunta 
participación en el homicidio de 
un conductor de taxi ocurrido en 
el municipio de El Arenal.  

Sobre el camino Santa Rosa–San 
Jerónimo, agentes estatales encon-
traron a una persona del género 
masculino sin vida y con diversos 
impactos de arma de fuego, por lo 
que de inmediato se activaron los 
protocolos para la ubicación de los 
probables responsables.  

De acuerdo con los testimo-
nios obtenidos en el lugar de 
los hechos, las personas impli-
cadas hacían huido a bordo de 
un vehículo Nissan Tsuru color 
blanco con amarillo del servicio 
público, el cual fue localizado 
después del incidente derivado 
de la coordinación entre la Po-
licía Estatal y Municipal. 

Los sujetos, al notar la pre-
sencia de patrullas, intentaron 

evadir a la autoridad; no obstan-
te, se logró la detención de dos 
hombres de iniciales H. E. V. T., 
C. A. G. O.; una mujer de nombre 
M. C. O., y un joven de 17 años, a 
quienes les fueron hallados 104 
gramos de marihuana y diversos 
equipos de telefonía móvil.

Tanto los detenidos como los 
objetos asegurados fueron pues-
tos a disposición del agente del 
Ministerio Público correspon-
diente, quien determinará su si-
tuación jurídica. Mientras tanto, 
continúan las investigaciones 
derivadas de los hechos

SSPH captura a sospechosos de
homicidio de conductor de taxi

MARTHA DE LA ROSA 

Habitantes de Tepeapulco denuncia-
ron que, tras las recientes lluvias, se 
llenó un cárcamo de bombeo recién 
construido que no funciona, lo que 
ha provocado nuevas inundaciones.

A pesar de que, en febrero de 
2024, la alcaldesa Marisol Ortega 
informó que la construcción del 
cárcamo fue un compromiso con 

los vecinos de la colonia Morelos 
luego de la inundación por las llu-
vias atípicas que se presentaron 
en la demarcación, los vecinos 
siguen sufriendo y sus viviendas 
continúan afectadas.

Una mujer habitante de la colo-
nia Morelos, que pidió resguardar 
su identidad por temor a represa-
lias, mencionó que, a pesar de que 
se anunció una inversión superior 
a los 2 millones de pesos, las bom-

bas no funcionaron porque no te-
nían electricidad.

Además, denunció que la situa-
ción se agrava debido a la falta de 
unidades de Protección Civil, ya 
que las camionetas estaban des-
compuestas, lo que impide que los 
elementos de esta dependencia 
puedan apoyar a la población.

Afirmó que la gente teme denun-
ciar debido a las amenazas que reci-
ben por parte de las autoridades.

Es importante mencionar que las 
inundaciones no son un problema 
nuevo, ya que desde hace años han 
sido una constante. Es por ello por 
lo que los habitantes solicitaron una 
obra que les ayudara cada año du-
rante la temporada de lluvias.

En septiembre de 2022, el agua 
sucia alcanzó un metro de altura y 
afectó vehículos y casas. En ese mo-
mento, los pobladores de la colonia 
José María Morelos denunciaron 

que esto se debía al mal estado del 
drenaje y al cierre de las compuer-
tas de un canal de agua residual por 
parte de campesinos del Ejido de La 
Puerta, cuyos campos de cultivo se 
encuentran cerca de la localidad.

Ahora están solicitando un 
plan por parte del ayuntamiento 
para que el cárcamo funcione y 
así dejar de vivir entre agua sucia, 
evitando la pérdida de muebles y 
otras pertenencias.

Tanto los detenidos 
como los objetos 
asegurados 
fueron puestos 
a disposición del 
Ministerio Público

Cárcamo no funcionó durante granizada en Tepeapulco

 Los sujetos, al notar la presencia de las patrullas, intentaron 
evadir a la autoridad. Fotos Cortesía
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PARA QUE QUEDE CLARO 
Respeto… Y un golpe que cambió la historia

EDGAR VALERO BERROSPE

SIN LOS REFLECTORES que hacen pensar 
que Saúl Álvarez sólo tiene un detractor, me 
he pasado muchos años señalando las múlti-

ples irregularidades que he visto y comprobado 
en las peleas del Canelo, desde que empezó a tri-
pular el carrito de la “montaña rusa” que lo llevó 
desde peso superligero, hasta semicompleto, de 
ida y vuelta y otra vez.

COBIJADO POR INTERESES mezquinos, unos 
relacionados con el dinero, y otros con las aparien-
cias que para muchos dirigentes del boxeo mundial 
son importantes, Saúl se vio protegido, pero al mis-
mo tiempo, dañado, en su reputación, en su cre-
dibilidad, en su imagen pública, que lo ha ubicado 
como un “muñeco de cuerda” de la televisión…

PERO TANTO VA el cántaro al agua, hasta que 
un día, esto ya no iba a seguir siendo posible. Y 
eso sucedió la noche del sábado en la T-Mobile 
Arena de esta ciudad, que no se llenó como otras 
veces, y que tuvo un sabor “anti-Canelo” también 
pocas veces visto.

POR ESO LO sucedido es más relevante. Más 
valioso. Es un paño de sanación al orgullo del 
multi campeón jalisciense, que puede decir una 
y mil veces que “le vale madre” lo que la prensa 
pensamos de él, pero en el fondo, sabe que no es 
cierto… Y encontró la cura que estuvo a su alcan-
ce todos estos años.

TRES VECES INTERRUMPIÓ las entrevistas 
que le hice, me colgó el teléfono y finalmente, ya 
ni con “la bendición” de Oscar del Hoya, me vol-
vió a dar una entrevista, aunque fuera telefónica. 
“La verdad no duele, pero incomoda”.

EL SÁBADO POR la noche, Álvarez conquistó 
una de las victorias más legítimas de su carrera, 
recuperando mucho del prestigio que se fue 
por esa necedad de confiar en “consejeros” que 
en vez de hacer eso, aconsejar, más bien “des-
aconsejan”. Jaime Munguía tuvo la gloria en 

sus puños por unos cuantos minutos, tuvo a la 
máxima estrella del boxeo mundial a su merced 
y no pudo acabarlo. Ese décimo round será una 
pesadilla eterna en la memoria del gran retador, 
que hizo valer su condición, pero no fue capaz 
de confirmarla.

CLARO ESTÁ QUE esto no se gana “con ga-
nas” o con “échales”. Sólo Munguía sabe cuánto 
sintió el bombazo que lo puso en la lona, y que 
terminó con el script que había ejecutado de 
manera perfecta hasta ese momento. En ese ins-
tante, cambió la historia, no sólo de la pelea, ahí 
cambió la historia de la pelea, pero también, de 
la carrera de Munguía, de la carrera del “Cane-
lo”, y usted puede llamarme exagerado, cambió 
también la historia del boxeo.

LA GLORIA INSTANTÁNEA a la que aspiraba 
Jaime no llegó. El legado que tanto menciona 
Saúl y que le preocupa mucho, fue reestablecido 
casi en su totalidad, porque en este combate, 
Álvarez recuperó el respeto de los que lo hemos 
cuestionado. Ganó bien. Supo sobreponerse a 
los momentos difíciles de la pelea, y no dictó 
cátedra, pero tampoco dejó una sombra de duda 
sobre el resultado del combate.

MUNGUÍA TENDRÁ QUE seguir ahora un 
largo, larguísimo camino para poder aspirar de 
nuevo a convertirse en sucesor de Álvarez, y qui-
zá tenga que arriesgarse a ir, él sí, a buscar a Da-
vid Benavidez, incluso al indestructible Dmitry 
Bivol, o pasar por encima del “zurdo” Ramírez, 
para cerrar el “cofre de Pandora” que ha puesto 
en predicamento su futuro.

JAIME SE HA graduado y ha mostrado que tal 
vez no estaba para vencer en todos los terrenos 
al Canelo, pero sí en muchos. De eso hay cons-
tancia en video… Yo pensé que el Rey iba a mo-
rir aquí en Las Vegas, pero por lo visto, ahora ha 
limpiado de tal forma el camino, que puede ver 
que su reino, al menos de aquí, a finales del año 
próximo no tiene amenazas palpables, y eso, por 
supuesto que incluye a Benavidez.

MARTHA DE LA ROSA

Hay una nueva fecha para el “Con-
cierto de Fantasía” que tendrá lu-
gar el 8 de mayo en la Sala de las 
Artes María Teresa Rodríguez, en 
la capital hidalguense.

Tras el éxito obtenido en la ac-
tividad del pasado 24 de abril, el 
Instituto para la Cultura Munici-
pal de Pachuca ha decidido abrir 
una nueva fecha para consentir al 
público pachuqueño.

Una de las canciones más em-
blemáticas de la cinematografía 
a nivel mundial es “Star Wars 
(Marcha Imperial)”, del autor John 
Williams, quien es un compositor, 
director de orquesta, pianista y 
trombonista estadounidense.

Esta melodía será interpretada 
por la Orquesta Filarmónica de Pa-
chuca (Ofip) en un concierto gratui-
to a las 18 horas, aunque el acceso 
se dará desde las 17:30 horas.

Bajo la dirección del maestro 
Patricio Méndez Garrido, los mú-
sicos de la Ofip buscarán emocio-
nar nuevamente a todo el público, 
reviviendo recuerdos de películas 
con temas que las representan.

Continuando con el repertorio, 
se podrá disfrutar del tema de 
“Parque Jurásico”, una película de 
ciencia ficción dirigida por Steven 
Spielberg que se estrenó en 1993 y 
marcó a toda una generación por 
su realismo y efectos especiales.

Otros temas que hacen emotivo 
y emocionante el concierto son 
“Así habló Zaratustra” de Richard 
Strauss, que acompañó la película 
“2001: Una odisea del espacio” de 
1968, dirigida por el afamado di-
rector Stanley Kubrick.

También se presentará el poema 
sinfónico “El Aprendiz de Brujo”, 
de Paul Dukas, que obtuvo gran 
popularidad al acompañar el filme 
“Fantasía” de Walt Disney.

La obertura de la ópera “Gui-
llermo Tell”, del autor Gioachino 
Rossini, será otro de los temas a 
interpretar, conocido por acom-
pañar al personaje del Llanero 
Solitario en la radio y programa 
de televisión.

Otras interpretaciones inclui-
rán “La Máquina de Escribir” de 
L. Anderson; “Piratas del Caribe” 
de K. Badelt; “El Rey León” de 
H. Zimmer-E. John; y el tema de 
“Avengers” de A. Silvestri.

EN LA SALA MARÍA TERESA RODRÍGUEZ

Concierto de Fantasía tendrá  
nueva fecha tras rotundo éxito
Se podrá disfrutar del tema “Parque 
Jurásico”, una película dirigida por 
Steven Spielberg que se estrenó en 1993
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DESDE LO REGIONAL   

Voto de silencio

RAÚL ARROYO

Siempre hay tiempo para soltar las palabras,
 pero no para retirarlas.

Baltazar Gracián 

PARA EL DERECHO canónico el 
voto es la promesa deliberada y libre 
hecha a Dios acerca de un bien posi-

ble y mejor, y debe cumplirse por la virtud 
de la religión. Los monjes cartujos deben 
cumplir con tres: obediencia, ayuno y si-
lencio, en acorde práctica a la frugalidad, 
sobriedad, sencillez y soledad característi-
cas de la Orden Cartujana.

EN SUS ESTATUTOS advierten: “Los fru-
tos del silencio los conoce quien los ha expe-
rimentado. Aunque al principio nos resulte 
duro callar, gradualmente, si somos fieles, 
nuestro silencio irá creando en nosotros una 
atracción hacia un silencio cada vez mayor. 
Para conseguirlo, está establecido que no 
hablemos unos con otros sin permiso.”

EN NOTABLE CONTRASTE, la inconti-
nencia de su lenguaje lleva a funcionarias 
y funcionarios públicos, del despropósito 
al incumplimiento de sus obligaciones y 
hasta la violación de derechos de las y los 
justiciables. Por ignorancia de las normas 
obligatorias de secrecía, o en abierta y 
desafiante desobediencia, declaran, afir-

man, descalifican, especulan, sentencian y 
absuelven, públicamente.

EN MODO DECLARATIVO, la obligada 
cautela desaparece, igual las disposiciones 
de las normas jurídicas, sin medir conse-
cuencias en un proceso legal, sea de cual-
quier naturaleza,  o de impacto directo con-
tra los derechos humanos, con afectación a 
comunidades o personas en lo individual.

A LA MENOR provocación el verbo fluye 
irresponsablemente, de manera precipitada, 
grosera, locuaz o, peor aún: calculada, dirigi-
da, ofensiva, lapidaria, intimidatoria. La res-
ponsabilidad del servicio público desaparece 
ante cámaras y micrófonos. Al omitirse el 
concepto de secreto, propio de ese ámbito de 
autoridad, se atropella la secrecía obligatoria 
para quienes conocen, por su posición, de-
terminados hechos o actos jurídicos. 

LO SIGUIENTE ES la publicidad natural de 
los medios, en esa confusión del ejercicio de la 
libertad de expresión con la reserva de difun-
dir información sensible o expresamente re-
servada, como es el caso de la materia penal, y 
las presiones para lograrlo de las instituciones 
o personas en conocimiento de los hechos.

DE AHÍ LA regulación en el Código Nacional 
de Procedimientos Penales del derecho a 
la intimidad y la privacidad, ordenadora de 
respetarlo a las personas  intervinientes en el 
procedimiento, protegiendo la información de 

su vida privada y  datos personales, en los tér-
minos y con las excepciones constitucionales, 
del mismo Código  y la legislación aplicable.

ADEMÁS, LAS JURISPRUDENCIAS federal 
y convencional también abundan en la protec-
ción de ese derecho, obligatoria para el Estado.

IGUAL ESTÁ REGULADA la reserva de los 
registros de la investigación del Ministerio 
Público y la Policía, de documentos, indepen-
dientemente de su contenido o naturaleza, 
los objetos, registros de voz e imágenes o 
cosas relacionadas, a las cuales solo tienen 
acceso las partes.

SI LA PROTECCIÓN constitucional se ex-
tiende hasta la publicación de las sentencias 
omitiéndose determinada información, en la 
legislación de la materia,  lo recién visto en 
relación a asuntos poderosamente mediáti-
cos, locales y federales, es un ostensible in-
cumplimiento de las disposiciones vigentes.

LAMENTABLE INSISTIR EN algo tan poco 
novedoso. Ha sido actitud reiterada durante 
los años recientes, en todos los órdenes de 
gobierno desde donde se opina, las más de las 
veces en un juego perverso, lo mismo para 
justificar deficiencias, tapar culpas, vender 
favores o inculpar selectivamente. Además, 
con una impúdica invasión de facultades.

POR ALGO LOS cartujos adoptaron el voto 
de silencio.

ADELA GARMEZ

Colectivos en pro de los ani-
males y ciudadanía en general 
marcharon este domingo por el 
bienestar animal para exigir a 
las autoridades que el tema sea 
prioritario y se investiguen los 
casos ya denunciados, toda vez 
que existen carpetas de investi-
gación rezagadas.

Alba Luisa Jiménez del Ángel, 
presidenta del colectivo La Jauría 
de Balú, expresó que en la cuarta 
edición de la marcha las demandas 
más fuertes son que un organismo 
externo pueda evaluar las fun-
ciones de la unidad especializada 
en delitos contra los animales 
con el fin de que vea los logros y 
oportunidades de mejora; cierre 
total de la Plaza de Toros junto 
con el estacionamiento, ya que 
hay venta de animales.

Así como el cierre del refugio 
de Actopan y que los policías re-
ciban capacitación óptima para 
la atención del maltrato animal, 
ya que la mayoría de las veces les 
marcan a las colectivas porque 
no saben qué hacer.

“Hidalgo avanza muy poquito, 
nos dejan el trabajo a las colec-
tivas”, precisó. 

Respecto a la actuación de la 
unidad especializada, la activis-
ta puntualizó que mantiene un 
rezago muy importante, toda vez 
que en lo que va del año se han 
iniciado 22 denuncias, pero solo 
tres llevan un avance significati-
vo, de las cuales una es del año 
pasado, por lo que consideró 
que el principal factor que im-
pide que se les den seguimiento 
es la falta de profesionalismo del 
Ministerio Público que recibe las 
denuncias y los jueces que no sa-
ben cómo resolver.

“Falta capacitación, actualización, 
compromiso, interés genuino ha-
cia los animales”, refirió. 

En cuanto a la carpeta de in-
vestigación que procedió y es 
del año pasado, fue sobre el ase-
sinato de un perro en Actopan, 
mientras que las otras dos son de 
Pachuca, respecto al abandono 
de un perro en San Cayetano y la 
de un gato torturado en la mis-
ma colonia;  las demás denuncias 
en espera se tratan de animales 
abandonados y envenenamiento.

En 2023 se realizaron más 
de 40 denuncias, mientras que 
cuatro meses de este año ya su-
man más de 20, por lo que Luisa 
Jiménez consideró que es grave 
lo que está pasando, ya que di-

cho delito va al alza en Pachuca 
y sus alrededores, mientras que 
en el norte del estado también 
hay casos, pero los colectivos no 
actúan debido a que “no hay au-
toridades comprometidas”.

ACUSARON QUE EXISTEN CARPETAS DE INVESTIGACIÓN REZAGADAS

Piden el cierre total de la Plaza de 
Toros junto con el estacionamiento, 
ya que hay venta de animales

Animalistas marchan para 
exigir celeridad en denuncias

 Entre las demandas más fuertes de la marcha de ayer está que 
un organismo externo pueda evaluar las funciones de la unidad 
especializada en delitos contra los animales. Foto Benjamín H.V.


